

La tournée canadienne Famille choisie se poursuit

La Fondation Émergence souhaite renforcer le soutien des personnes proches aidantes LGBTQ+, une province à la fois

fondationemergence.org

[@Fondation Émergence](https://www.facebook.com/fondationemergence)

[@fondationemergence](https://www.instagram.com/fondationemergence/)



Montréal, le 10 septembre 2024 - Après avoir parcouru plusieurs régions du Québec pour sensibiliser la population aux enjeux et aux réalités des personnes proches aidantes LGBTQ+ en 2023, la Fondation Émergence lance une nouvelle tournée de formation dans les provinces de l'Ontario et du Nouveau-Brunswick. Cette tournée sera l'occasion d'aller à la rencontre des intervenant.e.s de ces deux provinces et de mettre en lumière le programme de formation **Famille choisie**, conçu pour soutenir et sensibiliser sur les réalités des personnes proches aidantes (PPA) LGBTQ+.

En effet, les études qualitatives fournissent de l'information sur les fardeaux supplémentaires des proches aidant·e·s LGBTQ+, mettant en lumière des préoccupations liées à la discrimination, aux attentes familiales accrues et à l'isolement social¹.

« Cette tournée est une occasion unique pour les professionnel.le.s de l'Ontario et du Nouveau-Brunswick de se former aux enjeux et défis spécifiques auxquels font face les PPA LGBTQ+. Nous nous adressons tant aux intervenant.e.s directement impliqué.e.s auprès d'elles qu'à celles et ceux susceptibles de les rencontrer dans le cadre de leur pratique. » explique Laurent Breault, directeur général de la Fondation Émergence.

Les PPA LGBTQ+ sont confrontés à de nombreux défis, notamment le manque de soutien, l'invisibilité persistante dans la société, ou encore la simple reconnaissance de leur rôle de PPA. Chez les personnes LGBTQ+, la proportion des personnes étant proches aidant.e pour un.e ami.e est significativement supérieure comparativement aux personnes qui ne s'identifient pas comme étant LGBTQ+ (29% VS 9%). Or, être proche aidant.e pour un.e ami.e comporte des enjeux supplémentaires, qui sont d'ailleurs abordés dans les formations². De plus, le tiers des personnes proches aidantes LGBTQ+ (34%) n'a pas fait son coming-out auprès de la personne en incapacité, ce qui peut générer un fardeau supplémentaire dans leur rôle³.

¹ Université de Sherbrooke, Fondation Émergence. La proche aidance dans les populations 2SLGBTQ+ : État des lieux (2022)

^{2, 3} Sondage Leger Marketing auprès de 1000 personnes proches aidantes, commandé par la Fondation Émergence 2022

Ces obstacles entraînent une profonde méconnaissance des enjeux spécifiques aux PPA LGBTQ+ parmi les professionnel.le.s de la proche aidance et un manque d'outils adéquats pour y répondre efficacement. Depuis 2019, avec son programme Famille choisie, la Fondation propose des formations et des outils pour aider les intervenant.e.s à mieux comprendre les réalités des PPA LGBTQ+, à adapter leurs pratiques et à fournir des services plus inclusifs. En effet, on remarque un épuisement accru chez les PPA LGBTQ+, et plus de réticence à accéder aux services de soutien, de peur de subir de la discrimination, de la maltraitance ou de l'exclusion sociale.

Dans un esprit de respect, d'entraide et de partage, cette tournée débutera en septembre et se rendra dans les provinces de l'Ontario et du Nouveau-Brunswick jusqu'en décembre. Plusieurs formations seront données en collaboration avec les organisations communautaires locales.

Visitez le <https://www.fondationemergence.org/famillechoisie> pour en savoir plus.

À propos de la Fondation Émergence

La Fondation Émergence œuvre contre l'homophobie et la transphobie à travers différents programmes de sensibilisation comme la Journée internationale contre l'homophobie et la transphobie, qui a lieu le 17 mai et dont elle est l'initiatrice, ProAllié, pour l'inclusion des personnes LGBTQ+ dans les milieux de travail. Pour que vieillir soit gai, pour les droits des personnes aînées LGBTQ+, Famille choisie, qui vise à sensibiliser aux réalités des personnes proches aidantes LGBTQ+ et En finir avec les thérapies de conversion, qui vise à sensibiliser et informer afin de prévenir, déceler et intervenir contre les pratiques de thérapie de conversion.

Maëlys Chupin
Chargée de projets relations publiques

maelys@tokcommunications.ca

438 763 1394

tök | AGENCE DE COMMUNICATION

[372 rue Ste-Catherine Ouest, suite 212, Montréal, H3B 1A2](https://www.tokcommunications.ca)

www.tokcommunications.ca